

# 高梁川流域キッズ

たかはしがわりゆういき

高梁川流域の

でんとうてき

ぎょうじ

げいのう

伝統的な行事と芸能

おおしまのかさおどり

## 大島の傘踊り

新高総早倉矢井浅里  
見梁社島敷掛原口庄  
市市市町市町市町

笠岡市



かん けい ぼ しょ  
関係のある場所

かさ おか し おおしま ち く  
・笠岡市大島地区



ぎょう じ

### この行事について

おおしま かさおど おおしま ち く つた ほん おど しんれき がつ にち よる おおしまちゅうがっこう こうてい  
「大島の傘踊り」は、大島地区に伝わる盆踊りです。新暦8月14日の夜、大島中学校の校庭で  
おこな ふたり ひとくみ かさ かたな み た き あ おど とくちょう おおしま おん ど  
行われます。2人1組となり、傘を刀に見立てて斬り合うように踊るのが特徴です。「大島音頭」  
あ で おど し の き あ さんしゅるい かた じゅん おど せんごく じ だい おおしま りょうしゅ  
に合わせて「出踊り」「忍び」「斬り合い」の三種類の型を順に踊ります。戦国時代に大島の領主  
ほそかわみちただこう ひゃっかい き ほ ぜん さい じょうきょう ねん ねん おこな さい おおしまむら さんれつ  
だった細川通董公の百回忌墓前祭が貞享3年(1686年)に行われた際、大島村から参列した  
いしん ぶ げい と い く ようおど ほうのう  
遺臣たちが、武芸のはしばしを取り入れた供養踊りを奉納していたところ、たまたま夕立があ  
かたな か あまがさ しょう おど きげん  
り、刀の代わりに雨傘を使用して踊ったことが起源といわれています。